



# びろば



平成30年2月27日 発行

シンボルツリー：ブーゲンビリア

## 学んで考えることが大事です

校長 富○弘○

「学んで考えることが大事です。それが生きる力になります。」

これは、NHK大河ドラマ「花燃ゆ」で、主人公の楫取美和子（旧名：杉文）が、群馬の製糸業に従事する女性たちを前にして言った言葉です。

1876年、県令（今の県知事）として、群馬に赴いた義兄、楫取素彦（小田村伊之助）とその妻で病弱な寿（美和子の姉）に付き添って、群馬県前橋に住むようになった美和子は、字が読めないばかりに不利な借金の証文をつかまされた女性に出逢い、読み書きの大切さを実感します。そして、以前からの夢である未来への人材を育成するため、第一歩として、女性たちのための松下村塾のような「学びの場」を作ります。その時、集まった女性を前に、美和子が言った言葉が先の言葉です。

この言葉は、「学ぶことで、知識や技能を身に付けられる。身に付けた知識や技能を使って、物事を合理的に考えたり、どうすることが正しいのか判断したりすることができるようになる。そして、思考し判断したことを実際の行動に移すことができるようになる。これが生きていくための力になる。」こんなことを言っている言葉だと思います。これこそが教育そのものだと考えます。

まずは、学校や家庭・地域で、知識や技能を学ぶ。これが基礎学力です。身に付けた知識や技能を使って、合理的に考えたり、心情を想像したりする。そして、自分はどうすべきかを決める。これが思考力・判断力です。

今年度も残すところ一か月となり、学習した内容の確実な定着をめざし日々の学習や家庭学習をとおして、今年度の総仕上げに取り組んでいます。このことは、確かな基礎学力に基づいた思考力・判断力を育成することで、ひいては「生きる力」の育成につながるのです。

### 3・4月初めの主な行事予定

#### <3月>

- 1日（木） 授業参観・学級PTA
- 2日（金） お別れ遠足
- 9日（金） 全校バイキング給食
- 16日（金） 劇団四季心の劇場（5・6年生）
- 18日（日） 市民清掃の日
- 19日（月） 卒業式予行練習
- 22日（木） 第70回卒業式
- 23日（金） 修了式
- 24日（土） 小中合同PTA送別会
- 28日（水） 辞任式



#### <4月>

※予定です。詳細は新年度にお知らせします。

- 4日（水） 新旧PTA三役会
- 5日（木） 入学式準備
- 6日（金） 新任式、入学式、始業式
- 14日（土） 小中合同PTA歓迎会
- 17日（火） 全国学力学習状況調査
- 18日（水） 家庭訪問（～19日）
- 26日（木） 授業参観・PTA総会

## 祝！鹿児島県いきいき教育活動表彰受賞



平成29年度 いきいき教育活動 表彰式 平成30年2月9日

2月9日（金）に鹿児島県庁において「いきいき教育活動表彰式」が行われました。4年生が参加し、自分たちの取組を発表してくれました。今年、リュウキュウアユの保護活動について、いろんな場で表彰を受けています。これまで11年間にわたって取り組んできた成果かと思えます。小さな学校の大きな自慢！これからも継続していきます！

## リュウキュウアユの養殖を見学に！

2月21日（水）には、リュウキュウアユの観察、保護活動が、マングローブパークでありました。リュウキュウアユの卵を人工的に孵化させることは難しいことを職員の方に教えていただきました。自然の力の偉大さを改めて感じた1時間でした。



2/28（水）の18:20頃～KYTにて表彰式・住用小の様子放送される予定です。是非ご覧ください。

## 昔遊び・ふれあい給食

2月14日（水）に地域の方々をお呼びして、竹とんぼやお手玉など昔遊びを教えてくださいました。給食も一緒に食べて、とても楽しい時間を過ごしました。お忙しい中の御参加ありがとうございました。



## みんな待っているよ。新1年生

2月6日（火）に新1年生体験入学・入学説明会がありました。来年入学する2名の友達です。この日は1年生のみなさんがおもてなし。住用小学校のみんなが皆さんの入学を心待ちにしています。



## 自分への挑戦・持久走大会

2月16日（金）は校内持久走大会がありました。この日に向けて、約1か月練習に取り組んできました。それぞれ自己ベストをめざし懸命に走りました。沿道でのたくさん応援ありがとうございました。



## ○ 卒業式の御案内



平成30年3月22日（木）10:00 体育館

地域の皆様にも御出席いただき、門出を祝ってくださればありがたいです。  
(どなたでも参加できます。)



